



GACETA DE MADRID.

Del Martes 29. de Mayo de 1725.

Viena 28. de Abril de 1725.



El día 19. de este mes hubo gran fiesta en la Corte, con el motivo del cumpleaños de la Archiduquesa Maria Magdalena, hermana del señor Emperador, cuya celebridad se avia dilatado hasta aora, por aver caido en la Semana Santa; y el mismo dia tuvo su Magestad Imperial Consejo de Estado. El Domingo pasado se celebrò tambien en la Corte, con gran magnificencia, el cumpleaños de la señora Emperatriz Viuda, que entrò esse dia en los 53. de su edad.

El 22. fueron sus Magestades Imperiales acompañadas de las Archiduquesas Leopoldinas, con gran cortejo á la Iglesia de los Monges Benitos de Monserate, donde despues de asistir á la fiesta se quedaron á comer. El 23. tuvo su audiéncia de despedida del señor Emperador el Embaxador Ordinario de la Republica de Venecia Francisco Dona, al qual regalò su Magestad Cesarea con su Retrato guarnecido de diamantes; y este Ministro está disponiendo su viage, para ponerse en camino, luego que llegue Andrés Cornaro, que le ha de suceder en este empleo. Dentro de pocas dias se esperan en esta Corte la Duquesa de Branivich Bianquembourg, madre de la señora Emperatriz Rey-nante, y el Conde Colloredo, Governador del Estado de Milan. El Mierco-les por la tarde partieron de esta Villa para el Palacio de Luxemburgo el señor Emperador, y la señora Emperatriz, acompañados de las dos Archiduquesas sus hijas mayores, y las dos Archiduquesas Leopoldinas, con animo de man- tenerse en aquel Real Sitio toda la Primavera. La tercera Archiduquesa Ca-rolina Maria Amelia, que nació el dia cinco de Abril del año pasado, no fue á este viage, por hallarse incomodada de vna fluxion.

Hamburgo 5. de Mayo de 1725.

Por las cartas de Petersburgo de 17. del pasado avisan, que el día 15. avia llegado de Viena vn Correo con cartas del señor Emperador para la Czariana, en la qual su Magestad Cesarea encarga mucho a esta Soberana los intereses del Principe mozo Pedro Czarovitz, nieto del difunto Czar, prometiéndole mantenerla en la posesion de aquel Estado contra los que intentaren turbarla en su Regencia, con la esperança de que esta Princesa no se intereßará con ningun otro Soberano contra los negocios que pertenecen al Imperio Romano entre los quales está comprehendido el negociado de Thorn. Tambien escriven estas haziendo en aquella Villa grandes prevenciones, para celebrar el casamiento del Duque de Holstein con la Princesa Ana con toda magnificencia, despues de lo qual partira la Corte para Riga; y que el Barón de Schali-off, que avia sido Vice Chanciller, y avia buelto de Siberia, donde estuvo desterrado por el Czar difunto, fue presentado el dia siete por el

el Conde Golofskin á la Czariana , de la qual fue bien recibido , y le mandò detenerse en la Corte hasta nueva orden ; despues de lo qual le bolvió su capa el General Bäterlin.

Genova 8. de Mayo de 1725.

Avisan de Milán , que à mediado de este mes se publicará con fiestas generales la substitucion , que el señor Emperador ha declarado de sus hijas , vna despues de otra , à la herencia de sus Estados hereditarios , en falta de sucesion masculina. Ayer mañana recibió esta Republica vn expreso despachado por su Secretario , que reside en Viena , con la noticia de que el dia vltimo del mes passado se avian firmado las Pazés entre España , y el Imperio , añadiendo , que no avia sabido las particularidades por partir el Correo el dia primero de Mayo. Por las cartas de Roma de 21. del passado , avisan , que el dia 15. precediendo vna solemne Procecion , y Missa cantada en la Basílica de S. Juan de Letrán , à que asistió el Papa con los Cardenales , Patriarcas, Arçobispos, y Obispos, acabada esta, entonò su Santidad el *Veni creator*, è hizo vn elegante , y piadoso discurso, que durò tres quartos de hora , para dàr principio al Concilio , en que demostrò la necesidad , que tienen los Pontífices , y los Obispos de convocar frequentemente los Synodos ; y se trataron despues algunos puntos á cerca de la creencia de nuestra Santa Fè, y se avian continuado en los dias siguientes las sesiones , aviendo encargado su Santidad al Sacro Colegio el gobierno de los negocios, por aplicarle enteramente à lo perteneciente al Concilio, en el qual no dexan de ocurrir algunas dificultades ; pero quedan resueltas vniformemente por todos los votos. Todos los dias llegan à esta Corte varias Cofradias de Payles distantes, que vienen à ganar el Jubileo del Año Santo ; y son recibidas por las Archicofradias de Roma , y hospedadas con gran caridad en los lugares señalados.

Londres 4. de Mayo de 1725.

EL dia 26. del mes passado hubo fiesta en la Corte por el cumple años del Principe mozo Guillermo Augusto , hijo del Principe de Galles , que entrò esse dia en los cinco de su edad , y se ha formado yá la Compania de Granaderos para el entretenimiento de este Principe , y para que se vaya instruyendo en el exercicio de la Guerra, la qual se componie de muchachos de diez á doze años , que harán el exercicio de las armas en los Jardines del Palacio de Leicester cada semana dos vezes. La Camara de los Comunes hizo el dia 27. la tercera lectura del Decreto , que se avia dado para autorizar al Rey à valerse de los caudales destinados para la paga de las deudas civiles , y para sacar por medio de alguna contribucion las cantidades necesarias para el reembolso de estos caudales ; y aviendolo passado à la Camara Alta, salió aprobado , sin aver hecho en el mudança alguna ; y el Rey pasó el dia primero de este mes à la misma Camara Alta en la forma acostumbra da , y diò su Real consentimiento à este Ato , al que arregla las elecciones en esta Villa , y à otros treze particulares.

Hayn 8. de Mayo de 1725.

EL Marqués de Fenelon, Embaxador de Francia, hizo el dia 30. su entrada publica en esta Villa, aviendole recibido los Ministros de esta Republica en la forma acostumbrada ; y oy ha dado vn gran festin el mismo Em-

baxador á los Señores de la Regencia , y por la noche tendrá bayle en su Casa. El Embiado Extraordinario del Rey de Polonia Monf. Debrose , ha presentado vn Memorial á los Estados Generales. Escriven de Bruxelas, que los Diputados de las Provincias del País Baxo, se esperan en aquella Capital el dia 12. del corriente , para tener tiempo de poder arreglar el ceremonial para la Junta del dia 15. y examinar antes los poderes ; y la proposicion del Señor Emperador á los Estados , se hará en el Gran Salon de los Alabarderos; pero la comida en la Galeria , que está á la parte del Parque , en la qual se pondrá vna mesa con 120. cubiertos. El Conde de Daun ha recibido vn Correo de la Corte Imperial , que se halla al presente en el Palacio de Luxemburgo, con la gustosa noticia de la Paz ajustada entre el Rey de España , y el Señor Emperador , de que el referido Governador ha dado cuenta al Consejo de Estado; y el mismo Correo prosiguió luego su camino àzia Cambray, de donde ha de passar à Inglaterra, para entregar algunos pliegos, que lleva para el Conde de Staremberg , Embaxador de su Mag. Cesarea en la Corte de Londres.

Paris 13. de Mayo de 1725.

EL Rey se quitò el dia seis el Luto , que se avia puesto por la muerte del Czar de Moscovia. Su Magestad , que avia hecho noche el dia quatro en Rambouillet , pasó al mismo Sitio el dia ocho de este mes , y el dia siguiente bolvió à Versallas. El dia de la Ascension asistió el Rey á la Misa Cantada en la Capilla del Palacio de Versallas; y por la tarde asistió su Magestad á las Visperas, tambien cantadas por la Musica de la Capilla Real. La Duquesa de Orleans pariò vn hijo el dia 12. à las tres de la tarde en Versallas; al qual puso el Rey el Titulo de Duque de Chartres, y despues de averle echado agua, le llevaron al Palacio Real de Paris , adonde llegó á las siete de la tarde ; y el Palacio estaba iluminado con hachas de cera blanca por dentro, y fuera, y en los Jardines. El dia tres de este mes fue electo por General de los Monges Benitos de la Congregacion de San Mauro el Padre Don Pedro Thibault , el qual era Prior de la Abadia de San Germán de los Prados, y avia obtenido los cargos mas considerables de su Religion.

Pamplona 19. de Mayo de 1725.

Ayer por la tarde llegó à esta Ciudad la Serenissima Señora Infanta de España, conducida por el señor Don Alvaro Bazán, Marqués de Santa Cruz , y por la señora Doña Maria de las Nieves y Angulo , y se hospedò en este Palacio. A su entrada se hizieron las salvas de la Artilleria de la Plaza, y Castillo. El dia siguiente pasó á ver la Fiesta de Toros , que se tenia prevenida à su Alteza, acompañada de innumerable pueblo , y de muchas danças, y otros festejos , que avia dispuesto esta fidelissima Ciudad , á que concurrió mucha gente à ver, y venerar à su Alteza. En la Plaza huvo hasta 16. Mozos de distincion, vestidos en trage femenino, y de Amazonas, con mascarar , que puestos en vna tarima descendieron a la Plaza , luego que soltaron los Toros, y con tanta felicidad, como destreza, se burlaron de su ferocidad; y el dia siguiente continuò su Alteza su viage à Madrid con las mismas generales aclamaciones, festejándola en todos los Lugares con Danças , Toros, y Novillos, à nuestra antigua usança Española.

Madrid 29. de Mayo de 1725.

EL mes pasado murió en Valencia el V. P. M. Fr. Joseph Bono, de la Orden de Santo Domingo, de edad de 70. años, y los 50. de Habito, Varon de señalada virtud, y veneracion en aquel Reyno: Despues de muerto quedó su cuerpo respirando fragancia, y tan flexible como si estuviera vivo. Luego que se supo su muerte concuirió, con ser de noche, innumerable pueblo, y asistieron al entierro las personas de primera distincion, solicitando á porfia llevar en ómbros su cadaver.

Tambien murió este mismo mes en Granada el V. P. Manuel Padial, de la Compañia de Jesus, conocido, y venerado en Andaluzia muchos años há, por varon muy exemplar. El dia de su muerte asistió tanta gente á verle, así de Ministros, como de las personas de la primera distincion, que en tres dias no se le pudo dár sepultura, por averlo embarazado el gran concurso, y devocion con que acudian á tocar a su cuerpo los Rosarios, y pedir por su intercesion el remedio de sus dolencias, como sucedió en vna muger, que havia 12. años estaba ciega, la qual tocando las manos del cadaver le pidió la vista, y se la restituyó al punto tan perfecta como de antes; y llegando otra muger con vna niña de seis años tan impedida, que al andar pegaba las rodillas con la barba, aviendo pedido la madre con la niña al V. Padre el alivio, se halló al instante sana, y empezó á correr por la Iglesia; y se han experimentado otros muchos prodigios antes, y despues del entierro del Venerable Padre, que necesitan de relacion mas dilatada; y el entierro le hizo el Cabildo, y le costó el señor Arçobispo.

Se ha sabido, que el dia 23. de este mes se hizieron en Irún las entregas por el señor Marqués de Valero, y la señora Duquesa de Moncellano de las señoras Reyna Viuda Doña Luisa de Borbon, y Princesa de Beaujolois su hermana, á la Familia Francesa, que ha venido hasta la frontera para conducir las a Paris.

El Miercoles hubo corrida de Toros en Aranjuez con despenadero, en el Mar, que llaman de *Antigela*, en que asistieron sus Magestades, y Altezas en el Cenador, y los Ministros Estrangeros en los Balcones. La fiesta fue muy divertida, y sin ninguna desgracia; y la Reyna nuestra señora con la destreza que siempre, mató con alcabuz algunos Toros que se desmandaron.

Ayer salieron sus Magestades de Aranjuez para Guadalaxara á recibir á la señora Infanta, y conducirla al Palacio de Madrid por la Calle de Alcalá, en la qual el señor Don Francisco Antonio de Salcedo, Marqués del Vadillo, su Corregidor, tiene dispuestos Arcos, y otros adornos para festejar la entrada de su Alteza.

Ayer vino á comer á esta Villa el Principe nuestro señor, y tambien el señor Infante Don Phelipe, quedandose en Aranjuez el señor Don Carlos por vna leve indisposicion, de que yá se halla libre, y vendrá oy, ó mañana.

El dia veinte de este mes salieron del Puerto de Cartagena para el de Malaga, las siete Galeras de la Esquadra de su Magestad, mandadas por el Governador Don Joseph de los Rios, para emplearse en su destino.

CON PRIVILEGIO: En Madrid, por Juan de Ariztia, en la Calle de Alcalá